
當局擬颱風下啟動機制調節航班
【香港商報訊】記者區天海報道：行政長

官李家超早前要求運輸及物流局研究改善惡
劣天氣下疏導乘客的安排。運輸及物流局局
長林世雄昨日表示，日前九號風球期間有旅
客因為陸路交通暫停而滯留機場，他認為當
日情況有改善空間。機管局和民航處會優化
颱風下重新編配航班的機制，當颱風來臨時
根據整體考量適時啟動機制調節航班數量，
維持有序的航空交通，以及更有效處理客運
大樓內的旅客人流。

風暴期間旅客市民應室內暫避
林世雄稱在風暴期間旅客和市民安全是最

重要，八號或更高信號生效時，旅客和市民

都應該盡量留在室內暫避，運輸業界亦非常
關心司機和乘客的安全，因此最有效的處理
方法，是加強管理機場人流，並盡快向受影
響的人發放消息。他續指，香港作為國際航
空樞紐，風暴期間盡量讓航班繼續升降，以
減少滯留外地的港人，以及在港等候轉機的
乘客。對於有議員建議在港鐵的露天路段興
建上蓋，林世雄認為相關建議未必可取。

機管局行政總裁林天福表示，未來在九號
或更高信號生效時，會盡量做好與旅客的溝
通，鼓勵他們繼續逗留在客運大樓。林天福
解釋，首要考慮是旅客自身安全，認為鼓勵
旅客逗留在機場，是最適合的安排。他又指
打風數小時很快過，會改善機場的服務，令

旅客在客運大樓內，感覺安全和舒適。機管
局亦會檢討的士排隊的方法，包括以派籌方
式，讓希望坐的士的旅客，在機場其他地方
稍作休息。

另一方面，工聯職安健協會聯同汽車交通
運輸業總工會和香港鐵路工會聯合會昨日召
開記者會，反駁有意見要求的士、旅遊巴和
港鐵在颱風下工作，指這是不負責任的做
法，各工會均認為政府考慮颱風下疏散旅客
是本末倒置，認為應安撫乘客並安排他們留
在安全地方，希望政府和機管局、港鐵，就
惡劣天氣檢討交通安排時，不要強迫司機在
不安全情況下工作，指就算有購買保險，僱
員安全始終最重要。
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長江集團（長江實
業集團有限公司、長
江和記實業有限公

司、長江基建集團有限公司及電能實業有限公司）在昨日舉行的公
益金周年頒獎禮上，榮膺2022/2023年度公益金最高籌款機構第二
名，第二十四度蟬聯三大最高籌款機構之一，由長江實業集團有限
公司執行委員會委員兼會計部總經理文嘉強，代表接受香港公益金
會長李林麗嬋頒發獎狀嘉許。

【香港商報訊】記者萬家成報道：
政府昨日宣布經公開招聘後，委任楊
德強為文化體育及旅遊局轄下的全國
運動會統籌辦公室（全運會統籌辦）
主任，將於下周一（16 日）履新。文
化體育及旅遊局局長楊潤雄對是次任
命表示歡迎。

楊潤雄表示，楊德強曾任體育專員一
職，熟悉香港體育政策和運作，並具備
籌辦國際及區域性大型綜合性運動會和
體育賽事的豐富經驗。他期待全運會統
籌辦在楊德強的領導下發揮最強能力，
與廣東省及澳門順利成功合辦 2025 年
第15屆全運會和全國第 12屆殘疾人運
動會暨第九屆特殊奧林匹克運動會的賽
事。

獲委任的楊德強表示，在未來兩年多
全運會統籌辦將與內地、澳門和香港的
相關機構緊密合作，全力辦好 2025 年
全運會，希望將來可以吸引更多國際賽
事進駐，合力推動體育文化，促進體育
專業和產業的持續發展。

【香港商報訊】記者李靜儀報道：東江水是連
結大灣區社會與經濟發展的重要泉源。以 「水．
融」為主題的粵港澳大灣區人文攝影展昨日在西
九文化區文化廣場舉行開幕禮，展出粵港澳 76
名攝影師創作的102幅攝影作品，多角度展現粵
港澳大灣區一衣帶水、三地同輝的景象。

「水．融」——粵港澳大灣區人文攝影展由廣
東省政府新聞辦主辦，中央政府駐港聯絡辦宣傳
文體部、中央政府駐澳聯絡辦宣傳文化部、廣東
省大灣區辦、廣東省港澳辦支持；中國建築國際
集團特別支持，南方報業傳媒集團承辦。出席展

覽開幕儀式的嘉賓包括香港文化體育及旅遊局局
長楊潤雄、中聯辦宣傳文體部副部長林等。

楊潤雄稱從展品可見香港、澳門和廣州乃至整
個大灣區的緊密聯繫，同時展現血濃於水的關
係，並帶出將來整個大灣區要一起發展的願景。

南方報業傳媒集團（南方日報社）副社長侯小
軍致辭表示，這次活動通過作品看到珠江流域如
火如荼的建設速度，看到獅子山下共同發展的拼
搏傳奇，看到濠江之畔人文科技的比翼齊飛，也
看到粵港澳大灣區正在鋪陳的最真實、最明亮、
最宏闊的畫卷。

下周一公布名單
吳秋北表示，新修訂的區議會條例有利於

重塑區議會，新制度下的區議會符合 「一國
兩制」原則，也符合香港社會實際情況和民
生福祉，故此12月10日區議會選舉是特區政
府完善地區治理改革的重要一環，也是首場
選舉，將是發展香港特色優質民主的又一次
生動實踐，愛國者有責任積極參與，鞏固香
港由治及興的重要基礎，展現團結向上的新
氣象。

吳秋北認為參選初衷從來包括為打工仔和
市民服務，每次參選都會當第一次參加的態
度處理，全力爭取市民支持，不會為之前選
舉成績而卻步。他承認由於今次每個選區選

民數目大增，相信競爭和挑戰都會很大，又
說派出何人參選是基於多方面因素，包括實
力及工作基礎去考慮，亦會針對區情去安排
人選，會內部協調最好的人選。他又呼籲市
民用好手上一票，積極參與。

推年輕人參政添活力
工聯會理事長黃國介紹是次參選的九大政

綱。第一，提升國家意識觀念，維護國家安
全，保持香港長期繁榮穩定，確保 「一國兩
制」行穩致遠；第二，助力政府良政善治，
團結各界改善民生；第三，加強保障勞工權

益，全面檢討及優化現行勞工政策及法例；
第四，助力招資引才，促進經濟多元發展；
第五，扶老助弱，關愛長者，構建公平社
會；第六，推動家庭友善政策，釋放婦女勞
動力；第七，全面優化社區配套，締造安全
健康社區；第八，人人樂業安居，打造宜居
生活；第九，打造低碳活力新社區，為香港
締造可持續發展的環境等。

工聯會立法會議員陳穎欣表示，今次派出
的參選人是年輕、有地區服務經驗，而且有
活力、帶來新鮮感，希望令年輕人更多機會
參政、議政。

工聯會46人參選區會
宣布九大政綱 冀助改善民生

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：區議會選舉將於今年12月10
日舉行，提名期於本月 17日開
始。工聯會昨日宣布全面參選，
並以 「民呼我應有工聯 服務市民
走在前」 為號召，將派出25人出
戰地區直選、21人參加地區委員
會界別 「三會」 間選，合共46人
參選，待下周一理事會開會並作
決定後公布名單。工聯會會長吳
秋北表示，工聯會作為香港愛國
愛港的一面旗幟，有責任帶頭支
持完善地區治理有關的各項工
作，當仁不讓。

楊德強獲委任為
全運會統籌辦主任

長江集團獲獎

粵港澳大灣區攝影展開幕

工聯會宣布派員全面參選區議會選舉。 記者 馮瀚文攝

粵港澳大灣區人文攝影展覽舉行開幕禮。 記者 馮瀚文攝

近年來，江蘇省南通市崇川區緊扣文化強區建設
目標，加快文旅融合步伐，打造數字文化產業集
群，着力推動文化產業發展邁上新台階。2022年，
實現文化產業增加值89.72億元人民幣，佔GDP比
重5.35%，文化產業綜合指數南通市第一；獲評江
蘇首批文旅融合發展示範區、文旅消費示範單位、
夜間文旅消費集聚區。

千年文脈激發新活力
作為南通主城區的崇川，歷經江淮文化與吳越

文化滋養，文脈厚重、底蘊深厚，千年歷史與現
代文明在這裏交融。三十華里濠河環城而繞，博
物館群並行林立，寺街、西南營歷史街區風貌如

初，唐閘古鎮繁華依舊。藍印花布古樸典雅、梅
庵古琴婉轉悠揚、紅木雕刻栩栩如生、板鷂風箏
「空中交響」。浸染着江風海韻的非遺，在新時

代化作 「崇川符號」，為文化產業發展注入強勁
活力。

以文鑄魂重拾城市印記，崇川區大力推進環濠河
南大街片區整體煥新，充分挖掘寺街、西南營歷史
文化街區內名人故居、街巷院落承載的歷史人文內
涵，依託環濠河博物館群講好城市故事，擦亮江海
文化之窗。積極推進列入長江國家文化公園建設項
目庫的 「張謇近代民族工業文化遺存保護與傳承工
程」建設，不斷擴大唐閘 「中國近代工業遺存第一
鎮」影響力。

今年 1 月，《南通市主城區城鄉歷史文化遺產
保護傳承行動方案（2023—2025 年）》正式出
台，為夯實江海特色文化強市建設提供了硬支
撐。

數字文化催生新動能
乘着 「實施國家文化數字化戰略」的發展東風，

崇川區搶先布局數字文化產業賽道，錨定直播電
商、電子競技、動漫遊戲、數字裝備、數字影視等
5大重點產業方向，打造以天安數碼城為 「主」，
北翼玖玖廣場等載體為 「副」的 「一主四副」數字
文化產業集群。

崇川區緊盯數字文化產業龍頭企業，圍繞強鏈補
鏈強化項目招引，先後赴蘇州、上海、成都等地召
開數字文化產業推介會，對簽約項目定期召開項目
對談會，實現 「項目目標化、目標節點化、節點責
任化」的全鏈條閉環式項目管理機制。

今年上半年，崇川區新增規上數字文化企業 27
家，營收同比增長63.3%，在上月27日舉辦的 「崇
文重商 加 『數』奔跑」崇川數字文化產業推介會
上，電商直播、數字影視、動漫服務等領域的21個

項目集中簽約，產業集聚效應正在加快顯現。
據介紹，崇川區在南通市率先行動，先後出台

《崇川區數字文化產業繁榮發展三年行動方案》
《 崇 川 區 數 字 文 化 產 業 倍 增 三 年 行 動 計 劃
（2023-2025年）》，修訂完善《崇川區關於促進
宣傳文化事業和文旅產業發展的扶持政策》，持續
加大文化產業專項資金投入，增設數字文化產業專
項扶持，成立南通市數字文化產業園，為數字文化
產業踏浪啟航鼓滿風帆。

此外，崇川區持續探索數字文化產業融合發展新
路徑，依託 「一山一水一人一城」資源稟賦，發布
「新崇川十景」文化新地標，舉辦 「遇見崇川」短

視頻大賽，開展 「文化進萬家」 「歡樂五水匯」
「四季風采靚崇川」等系列活動，豐富市民生活，

持續提升文化軟實力，譜寫江海特色文化崇川新篇
章。

趙振華 崔豪 茅曉姮

江蘇南通崇川：譜寫江海特色文化產業新篇章
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「新崇川十景」文化新地標，舉辦 「遇見崇川」短

視頻大賽，開展 「文化進萬家」 「歡樂五水匯」
「四季風采靚崇川」等系列活動，豐富市民生活，

持續提升文化軟實力，譜寫江海特色文化崇川新篇
章。

趙振華 崔豪 茅曉姮

江蘇南通崇川：譜寫江海特色文化產業新篇章
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香港商報評論員 李明生

巴以衝突持續，昨日且有升溫
象，以色列發表聲明，要求加沙地
帶北部所有居民於 24 小時內撤往南
部。分析預料，這是為發動地面戰

做準備，新一波更大規模戰事一觸即
發。聯合國強烈呼籲以色列取消相關驅逐

令，各方避免事態進一步升級和蔓延。外交部亦明確
指出，中方反對任何傷害平民、違反國際法的行為，
支持聯合國並呼籲國際社會共同努力，防止衝突進一
步擴大，避免發生嚴重人道主義災難。

衝突加劇以來，平民慘遭屠戮。當務之急，是盡快
緩和事態。非常遺憾，連日來的衝突，包括針對平民
的襲擊，以及波及平民的炮火，已奪去了無數無辜性
命，連嬰兒也遭毒手。以暴易暴，斷非解決問題的理
想辦法；戰火不斷，注定造成更多生靈塗炭。觀乎最
新發展，只見持續惡化，更嚴重的人道主義危機已如
達摩克利斯之劍高懸。就以最新的驅逐令而論，24
小時內遷移相當於加沙人口一半的逾100萬居民，怎
樣移？移去哪？聯合國也批評是強人所難，更莫說本
來就不應該移。加沙已有數十萬人流離失所，驅逐做
法必會催生更大規模的難民。在俄烏戰事陰霾未散之
際，巴以衝突給世界會帶來什麼令人憂心，各方要採
取克制態度，盡快實現地區局勢降溫，防止戰火進一
步擴大，首要是保障平民安全，開闢救援通道，避免
加沙出現嚴重人道主義危機。

降溫事態僅能短期治標，長遠治本終須化解巴以矛
盾。落實 「兩國方案」，推動巴勒斯坦問題早日通過
政治方式實現全面妥善解決，使各方合理關切得到保
障，才是終極的長治久安辦法。巴以矛盾不見曙光出
路，實為今日放棄對話、投向對抗的衝突埋下種子；
而最新發展，且勢令雙方仇恨加深。事實上，衝突已
不限於加沙，也見諸其他地方的以色列支持者與巴勒
斯坦支持者，而衍生的示威以至襲擊風險俱在升溫。
有鑒相關歷史遺留問題極之複雜、極之深遠，無人低
估化解難度，但解鈴還須繫鈴人，第一步必先停火，
然後重回 「兩國方案」的基礎上再覓共識，否則一切
只怕難以談起。

巴勒斯坦問題是中東問題核心，癥結在於一直沒有
還巴勒斯坦人民一個公道。此次衝突以極為慘烈的方
式再次證明，解決出路在於盡快恢復真正的和談，實
現巴勒斯坦民族的正當權利。中央外辦主任王毅早前
與巴西總統首席特別顧問阿莫林通電話時提出的 「盡
快召開更加權威、更有影響的國際和會，推動國際社
會以 『兩國方案』為基礎達成更廣泛共識，並為此制
訂時間表和路線圖。」無疑是對當前巴以局勢最具建
設性和針對性的意見，也符合國際社會普遍認知。

在局勢不斷惡化的關鍵時刻，聯合國有責任有義務
發揮應有作用，安理會應當就巴以衝突舉行緊急會
議，聚焦人道主義關切，明確要求停火止暴，保護平
民，形成有約束力的國際共識，為此拿出實際舉措。
而對區域內有影響力的國家來說，也應本 「始終站
在和平一邊」的初心和負責任的態度，積極斡旋，
敦促各方保持克制，而不是簡單粗暴地表態站隊，
火上澆油。回到談判桌前，政治解決問題，避免更
大危機，讓中東實現真正長久的和平，此乃唯一正
道。


